

## ENTREVISTA

■ JOSUNE EGUIA - SICOLOGA

## «Crear un clima de pacificación no es sólo una tarea a realizar desde las altas esferas»

Nekane Lauzirika

BILBAO. «Nueva generación» pretende ser una guía técnica dirigido a profesionales de la educación: psicólogos, pedagogos..., que trabajan con chicos y chicas adolescentes. Porque el problema de la violencia juvenil se debe atajar no sólo desde las altas esferas, sino también desde los centros educativos. Para ello los profesionales deben de formarse en la cultura de la paz», subraya Josune Eguia, autora de obras como «Yo sí, drogas no» y «Educación en la convivencia».

**DEIA:** ¿Cree que el problema de la violencia juvenil es más grave en Euskadi que en otras zonas del Estado?

**JOSUNE EGUIA:** Aquí existe una violencia juvenil de determinado signo. Sin embargo no es cierto eso que a veces se oye decir a los mayores: «Esta juventud no vale para nada». Es todo lo contrario. Este país tiene la suerte de contar con una generación de chi-

cos y chicas estupendamente preparados. Pero como en todas las sociedades también aflora cierta violencia juvenil, incentivada por la sociedad de consumo en la que estamos inmersos. Por ello hay que apostar desde la infancia por inculcar a los niños y niñas en valores como la amistad, la tolerancia... en los derechos humanos.

**D.:** ¿A qué edad tendría que iniciar el niño/a el aprendizaje en estos valores?

**J. E.:** Desde el mismo momento en que comienza sus estudios en un centro docente. Esto sería lo ideal. Mi programa de formación de valores y derechos humanos está pensado para ponerlo en marcha en la ESO, en adolescentes de 12 a 18 años. Aunque habría que comenzar a trabajar en la prevención de la violencia juvenil antes.

**D.:** ¿En su opinión la televisión tiene la culpa del aumento de comportamientos violentos?

**J. E.:** No se le puede culpar a la

televisión de todos los males. No pienso que favorezca la violencia en sí misma. Lo que sí hace es incentivar el consumo por el consumo, relegando la tolerancia, la amistad, la solidaridad... a un segundo plano. La televisión nos vende una sociedad totalmente consumista. Y ello suele generar frustraciones.

**D.:** Los programas, las teorías suelen ser muy buenas. ¿Pero cómo se llevan a la práctica?

**J. E.:** Aquí juega un papel importantísimo los profesionales que trabajan con los jóvenes. Ellos tienen que contar con programas y materiales que les ayuden en el aprendizaje de esos valores. De ahí mi interés porque el profesorado conozca los distintos programas. «Nueva Generación» hace referencia a la vías de la pacificación, la aceptación y el diálogo. Constituye un programa de intervención educativa diseñado para facilitar la adquisición de actitudes y hábitos de



Josune Eguia, directora del Centro Psicológico Tivoli (Foto Susana Díez)

conducta contrarios a la violencia.

**D.:** ¿Cree que la educación es la clave contra la violencia juvenil?

**J. E.:** Es muy importante, pero también habría que destacar el papel de la familia. Porque los niños

y las niñas imitan los comportamientos de los mayores. La familia tendría que hacer más hincapié en la necesidad de recuperar ciertos valores que parecen estar relegados.